

CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

RENCONTRE DES MEMBRES

LE MERCREDI 7 MAI 2025

18 h 30, École de la Passerelle

Salon du personnel

PROCÈS-VERBAL

Présences : Mesdames

- Nathalie Amyot
- Sophie Baron
- Sonia Bonneville
- Sunny Breuil
- Caroline Buteau
- Marie-Ève Deschênes
- Brigitte DesRosiers
- Olfa Dhifaoui
- Virginia Lee Keith
- Marie-Hélène Leclerc
- Koralie Tanguay
- Marie-Louise Thiaw
- Kariane Veilleux

1. Ouverture de la séance et vérification du quorum

Madame Sunny Breuil souhaite la bienvenue à tous. Après vérification du quorum, elle procède à l'ouverture de la réunion à 18 h 30.

2. Lecture et adoption de l'ordre du jour

Madame Sunny Breuil procède à la lecture de l'ordre du jour. L'adoption de l'ordre du jour est adoptée par madame Sophie Baron et secondée par madame Sunny Breuil.

CE-2025-05-01 Adopté à l'unanimité.

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 26 février 2025

Madame Koralie Tanguay propose l'adoption du procès-verbal de la réunion du 26 février 2025. Madame Sunny Breuil adopte.

CE- 2025-05-02 Adopté à l'unanimité.

4. Suivi au procès-verbal de la rencontre du 26 février 2025

Après avoir discuté avec le directeur de l'école Saint-Louis-de-France, madame DesRosiers nous fait part qu'il sera possible, pour nos élèves de 3^e année, de s'inscrire aux activités parascolaires à leur école, en fin de journée. C'est la secrétaire de l'école de la Passerelle qui devra s'occuper d'envoyer les messages aux parents.

5. Questions du public

Aucune question.

Objets d'information

6. Titulaires, spécialiste et psychoéducatrice

Madame Marie-Hélène Leclerc prend la parole et nous informe que les élèves du préscolaire ont eu la visite de madame Caroline Munger, autrice de la série de livres « Biscuit et Cassonade ».

Les élèves ont adoré se plonger dans l'univers merveilleux de ses personnages. Ainsi, nous espérons donner le goût de la lecture à nos élèves. D'autre part, les élèves se sont rendus à l'Aquarium de Québec afin de découvrir la biodiversité aquatique. Pour terminer, elle nous parle de l'activité récompense vécue par tous les élèves, soit la participation à des jeux interclasses.

Madame Sophie Baron nous annonce que deux participants au défi Pierre Lavoie viendront rencontrer nos élèves. Ils expliqueront la préparation qu'ils ont à faire pour participer à ce grand défi. Une vidéo leur sera également présentée. De plus, madame Sophie animera un « workout » en leur compagnie. Dans le même ordre d'idées, elle souligne la participation des élèves au défi des Cubes énergie. Ainsi, nous voulons démontrer, aux élèves, l'importance de l'activité physique. Madame Sabrina Thériault, parent et membre de l'OPP, lui a donné des bracelets lumineux. Une activité de jonglerie a été proposée aux élèves dans un gymnase tamisé. Ce fut apprécié de tous.

En l'absence de nos orthopédagogues, madame Caroline Buteau, enseignante à l'école Notre-Dame, prend la parole et souligne que ces dernières font un dernier « sprint » avec les élèves éprouvant quelques difficultés. Elles vont visiter les classes du préscolaire afin de cibler les élèves qui pourraient profiter de leur service l'an prochain. Elle poursuit en mentionnant que les élèves du préscolaire ont pu profiter d'une activité physique à l'École de cirque. Pour terminer, le père d'un élève qui est chef cuisinier est allé dans sa classe pour faire vivre une activité culinaire de pâtes fraîches.

7. Relevé de l'effectif

À ce jour, voici le détail de notre clientèle :

Notre-Dame :	Préscolaire :	46 élèves — 3 groupes
	1 ^{re} année :	50 élèves — 3 groupes
	2 ^e année :	<u>48 élèves</u> — 2 groupes
		144 élèves
Passerelle :	Préscolaire :	27 élèves — 2 groupes
	1 ^{re} année :	38 élèves — 2 groupes
	2 ^e année :	43 élèves — 2 groupes
	3 ^e année :	<u>43 élèves</u> — 2 groupes
		151 élèves

Pour le moment, les groupes ne sont pas complets.

8. Formulaire – Frais de déplacements et gardiennage

Madame DesRosiers met à notre disposition le formulaire « Frais de déplacements et de gardiennage ». Si nous voulons faire la demande, nous devons remplir ce formulaire et le remettre d'ici le 1^{er} juin 2025.

9. Présentation des résultats du SEVEQ par Kariane Veilleux

Comme déjà mentionné, les élèves de 1^{re} année et de 2^e année ont été consultés afin de connaître leur perception face à l'école. Le personnel a également été sondé.

Madame Kariane Veilleux, psychoéducatrice, nous présente un « PowerPoint » de la compilation de chacune des questions au sondage SEVEQ. Il est important de préciser que le personnel dispensant des questions n'a pas suggéré les réponses aux élèves.

Il en ressort une grande fragilité à l'école de la Passerelle. Depuis environ deux ans, nous constatons une grande désorganisation d'élèves qui « contaminent les autres ». Nous remarquons qu'une forte majorité d'élèves ne veulent pas fournir d'efforts; ils ont de la difficulté

à s'engager. Nous devons constamment les persuader d'effectuer leur travail; ce qui a comme effet de les rebuter. C'est certain qu'à ce moment, ces derniers soulignent ne pas aimer l'école.

Madame Olfa Dhifaoui se sent déstabilisée en ce qui a trait à ce dernier résultat. L'équipe tente de rassurer les parents des moyens utilisés pour les amener à aimer l'école. Il est important de préciser que l'anxiété est omniprésente pour les élèves; ils craignent l'échec. Nous constatons, de plus en plus, un malaise de société. Pour les élèves plus difficiles, il est primordial d'avoir le support des parents. Le CSSDN est en recherche constante pour aider les parents et donner des services aux élèves. Un plan d'intervention sert à aider les parents à trouver des solutions avec l'équipe, enseignant, direction, psychoéducateur, orthopédagogue, éducateurs. L'équipe est très mobilisée pour tenter de trouver des solutions et aider les parents.

Pour citer quelques exemples des actions prises cette année, il y a les ateliers « Moozoom », le porte-clés de la résolution des conflits, des vidéos des bons comportements. Dernièrement, pour contrer ce fléau de violence dans la cour, nous avons établi deux dîners à l'école de la Passerelle. On tente de ne pas faire sortir tous les élèves en même temps. Nous voulons instaurer un climat de confiance et de sécurité tant pour les élèves que pour le personnel.

Pour la prochaine année, la direction veut établir des récréations dirigées et modéliser les comportements en temps réel. Des zones de jeux dirigés seront établies. Il est important que les élèves vivent des réussites. Ils ont besoin de se sentir valorisés.

Madame DesRosiers souligne que l'équipe se mobilise facilement et qu'elles essaient des choses nouvelles afin d'instaurer un climat agréable pour tous.

Objets d'approbation

10. Suivi financier et budget initial prévisionnel

Madame DesRosiers souligne ne pas être déficitaire dans son budget. Toutefois, il est impossible de ne pas être déficitaire au SDG, dû à l'aide à la classe et à la surveillance. En effet, selon la convention des enseignants, ils doivent effectuer de moins en moins de surveillances. Toutefois, nous n'avons toujours pas reçu l'allocation budgétaire supplémentaire à ce sujet. Le gouvernement est même venu récupérer des sommes remises en début d'année. Aussi, elle nous fait constater l'augmentation des coûts pour les produits d'entretien et les photocopies aux élèves. La tâche des orthopédagogues a également été bonifiée afin d'offrir le service de francisation. De plus, il n'y a pas d'éducatrices spécialisées aux récréations; c'est donc l'école qui doit pallier ce manque.

Le suivi financier est approuvé par madame Sunny Breuil et secondé par madame Virginia Lee Keith.

CE-25-05-03 Approuvé à l'unanimité.

11. Fournitures scolaires

Madame Brigitte DesRosiers nous présente les listes de fournitures scolaires pour la prochaine année.

Madame Virginia Lee Keith approuve les listes de fournitures scolaires. Elle est secondée par madame Koralie Tanguay.

De plus, madame Brigitte DesRosiers revient sur le montant maximum du matériel didactique en 3^e année. Comme ce niveau est nouveau à notre école, elle voudrait s'arrimer avec les écoles du secteur soient les écoles Saint-Louis-de-France et Sainte-Hélène pour le montant demandé aux parents l'an prochain. Comme le montant est supérieur à 72 \$, elle demande qu'on puisse établir un montant maximum de 92 \$ en 3^e année.

Mesdames Koralie Tanguay et Marie-Ève Deschênes approuvent le montant et Madame Ofla Dhifaoui seconde ces dernières.

CE-25-05-04 Approuvé à l'unanimité.

Objets d'adoption

12. Prochaine rencontre du conseil – juin 2025 (heure, repas...)

Madame DesRosiers propose de devancer la dernière rencontre au mercredi 4 juin, à 18 h. De plus, en guise de remerciement, un souper sera offert aux membres. Le choix de l'équipe s'est arrêté sur un repas de pizza garnie chez Pizzéria 67. Ainsi, nous encouragerons un parent de notre école.

CE-25-03-05 Approuvé à l'unanimité.

Objets de rapports

13. Rapport de la Présidente

Madame Breuil n'a pas de suivi à faire.

14. Rapport de la responsable au comité de parents

Madame Koralie Tanguay trouve qu'il y a redondance des sujets d'une rencontre à l'autre. Les points abordés ne concernent pas nos élèves. Il y a eu la formation d'un sous-groupe pour écrire une lettre à la direction générale afin de pouvoir combler le manque de services professionnels aux élèves ayant besoin d'aide. Le comité de parents a demandé au CSSDN :

- d'établir une liste des firmes qui sont mandatées pour venir pallier le manque de personnel dans les écoles et de donner accès aux parents;
- d'avoir accès à un local afin de faire les rencontres sur place et non de faire déplacer les parents;
- d'autoriser les écoles à demander un service privé lorsqu'il y a un vide de service dans les écoles.

Les parents se présentent au comité pour partager leur expérience. Ce n'est pas un comité simple.

15. Rapport de la responsable de l'OPP

Madame Sunny Breuil présente l'affiche du pique-nique.

16. Rapport de la responsable du service de garde

Madame Nathalie Amyot nous rappelle la semaine des services de garde qui se tiendra du 12 au 16 mai. D'ailleurs, elle fera suivre la programmation aux parents dans les jours à venir. Elle souligne que les élèves de l'école Notre-Dame feront deux étoiles humaines. Un parent viendra prendre une photo avec son drone.

17. Rapport de la direction

Madame DesRosiers mentionne que l'invitation au pique-nique sera envoyée aux parents le 13 mai. Elle travaille sur le Plan contre la violence avec son équipe. À cause de la francisation, les orthopédagogues n'ont pas l'impression de donner leur maximum d'aide aux élèves ayant besoin d'un petit coup de pouce supplémentaire pour la fin de l'année.

18. Levée de l'assemblée

Tous les sujets prévus à l'ordre du jour étant épuisés, madame Breuil procède à la levée de l'assemblée à 20 h 34.

CE-25-05-06 Adopté à l'unanimité.

Sunny Breuil, présidente

Brigitte DesRosiers, directrice